## La biblioteca infantil Lupini ahora está en Cumbayá





## biblioteca comunitaria

Por José Gabriel García (jggarciav@usfq.edu.ec) Daniela Proaño (dproano@usfq.edu.ec)

La lectura es un pilar fundamental en el desarrollo educativo y personal de los niños. Sin embargo, los niveles de lectura en Ecuador son alarmantemente bajos, según datos proporcionados por UNICEF Ecuador.

En respuesta a esta preocupante realidad, nació el Proyecto de la Biblioteca Infantil Comunitaria Lupini, una iniciativa del Instituto de Enseñanza y Aprendizaje IDEA de la Universidad San Francisco de Quito USFQ, con el objetivo de revertir esta tendencia y cultivar el placer por la lectura desde una edad temprana.

Desde hace ocho años, la Biblioteca Lupini ha beneficiado a más de 2400 niños y sus familias en el barrio Bellavista, al norte de Quito, proporcionando un espacio seguro y acogedor. Ha sido mucho más que una simple biblioteca: ha sido un centro de encuentro comunitario y amor por la lectura.

A lo largo de estos años, la Biblioteca Lupini ha llevado a cabo diversas actividades, lideradas por estudiantes y profesores de la USFQ, con el objetivo de fomentar el desarrollo de habilidades sociales, la comprensión lectora y el pensamiento crítico.

Además, su programa cultural ha enriquecido la vida comunitaria,

a través de eventos culturales a lo largo del año y demostrando su capacidad para actuar como un centro cultural dinámico y atractivo.

Este compromiso con la comunidad se ha fortalecido con la inauguración de la nueva Biblioteca Infantil Comunitaria Lupini, el pasado 20 de marzo de 2024, situada en el centro de Cumbayá, en la Unidad Educativa Carlos Aguilar.

Este traslado no solo representa una expansión geográfica, sino también una expansión en el alcance y el impacto del proyecto.

Diego Quiroga, rector de la USFQ, destacó en la ceremonia de inauguración la importancia de la lectura como herramienta de entretenimiento y aprendizaje para los niños.

Esta nueva etapa busca enriquecer la educación y el desarrollo cultural, así como fortalecer los lazos comunitarios con los vecinos del campus principal de la USFQ.

El impacto y el alcance del proyecto se ven reforzados por la colaboración con la Secretaría de Educación del Municipio de Quito.

Ahora, ubicada en el centro de Cumbayá, la Biblioteca Lupini está abierta al público de lunes a viernes, de 14h00 a 18h00, ofreciendo un acceso más amplio a la comunidad.

Con objetivos claros y fortalecidos, guiados por los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, la Biblioteca Lupini se enfocará en fortalecer la cultura de la lectura y de los hábitos lectores de los niños de la comunidad de Cumbayá y barrios aledaños.

Este compromiso se reflejará en actividades diarias, diseñadas para desarrollar competencias blandas, así como en una agenda cultural diversa y en programas para fortalecer el conocimiento y competencias de las familias en el acompañamiento del proceso lector de los niños y la crianza respetuosa en casa.

La Biblioteca Infantil Lupini se compromete a seguir creciendo y transformando la forma en que las generaciones futuras perciben y disfrutan de la lectura.

Más que un espacio físico, la Biblioteca Lupini simboliza un compromiso con el futuro de los niños y la creencia en el poder transformador de la lectura.

¡Los esperamos en Lupini!